

認けてありませんが、法務省職員が隨時各検察官について審査を請求することができることとは、この二十三條の第三項の二号によつても明らかにしておるつもりであります。

午後零時二十八分休憩

午後二時九分開議

委員長 休憩前に引続

開きます。鍛冶良作君。

○鍛冶委員 先ほど承つたのであります

すが、そうすると、この審査委員会に
対するいわゆる起訴機關といふもの

は、法務総裁だけということを聽いた

のですが、一般からこの検察官は困る

ということは申し出られないのです。

りましようか。もし申し出るとそれ

にしが力を手綱で申し出るのでしょうか。

○佐藤(時)政府委員一般人から檢察

官適格審査委員会の方に、何らかの方

法で通知がありますれば、審査委員会

が必要に應じて隨時職権で審査を行う

途を開いてあります。

○鐵治委員 それはどの條文によつて
二十。

支那の政府官員 それは第一二三

條第二項の第三号であります。

○鍛治委員 実は私もそうかと思いま

したが、どうもただ職権でと書いてあ

るの……。もつとも前には「検察官

適格審査委員会の審査に付される。と書、二つおつし、一、二五、三、四、七は

書いてあるのですか。それではこれは

○ 佐藤(謙) 政府委員 そうでございま
す。

するが、そういう場合になつて、法務総裁の意見によらない職権に基く審査をして、そして罷免すべきものという議決をする。しこうして法務総裁にこれを申し出で、法務総裁が相当と認めないという上にねると、非常にそこには紛議が起きると思いますが、その点はいかがお考えでしようか。

○佐藤(謙)政府委員 先ほど申し上げましたように、法務総裁の請求によつて審査を行う場合におきましては、審査委員会の議決と法務総裁の意思とが違うということは、絶対にあり得ないのであります。審査委員会が職権で隨時審査を行つた場合には、その議決と法務総裁の考え方とが違う場合は予想されるのであります。たとえば審査委員会で罷免を可とするという議決をしたのに、法務総裁においては、しかし罷免の程度ではない、あの検察官に対してこういう職務に轉換させれば、その検察官は十分用いていくことができるのではないかというふうに考えたような場合には、法務総裁の意見と議決と食い違うことがあると思いますが、しかしながら、大体においてかよくなきまでも尊重するだらうと考へておるのであります。

してよろしゅうござりますか。
○佐藤(藤)政府委員 まったくお説の通りであります。
○鍛冶委員 第二項の第一号は、これは三年ごとに定時審査が必ずあるのではなくいかと思うのですが、読んでみると「三年ごとに定時審査を行ふ場合」というので、何たか行う場合と行わぬ場合とあるのじやないかという気がしますが、これはどういのですか。
○佐藤(藤)政府委員 第二項第三項の一項は、すべての検察官には三年ごとに、すなわち定期的に全部審査を行ふ、審査を行う場合は適格審査委員会の審査に付する、こういう趣旨であります。
○鍛冶委員 これは各地方裁判所にあるのだから、全國一齊に行うのではよろしくない。日は運うかも知れないが、大概月くらいは一緒になつてあるのじやないかと思いますが、その点はどうですか。
○佐藤(藤)政府委員 第一回の審査は、明年中に全部定時審査を行ふことに附則で明らかにいたしましたが、その後三年ごとに、つまり一年間を通じて全部の検察官に審査を行ふということでありまして、個別的に言えば、人によつて審査される日はもちろん違つてくることと思いますけれども、三年目のその一年間には全部やらなければなりませんようか。これだけでしようか。まことにかに官制にでもなつてているのですか。
○佐藤(藤)政府委員 その点は、この

ると書いてあるのだから、各議院でその出る者を互選するということはわかりますが、六人を別々にやるという考え方があることはつづります。しかし、そこには、六人全體をやつて、それからそのうちわけることでやるということになるのか、六人全体をやつて、それからそのうちわけることになるのか、これらの点もこれで差支えありませんか。

○佐藤(勝)政府委員 その点は本法だけでは、衆議院から何人選ぶか、参議院から何人選ぶかと、そういうことはつきりいたしておりませんので、疑問のお言葉があるのもごつともうと思いますが、今のところ、検察官適格審査委員会の官制として政令案を考えておりますので、その政令案におきましては、衆議院議員から何人、参議院議員から何人とはつきりわけて、それくの員数を衆議院議員のうちから、参議院議員のうちから互選してきめるというふうなくらいにはつきりいたしたいと考えております。

○鍛冶委員 これはいろいろな方面で御意見もあるようですが、ひとつそれらの方面と御協議の上で、しかるべき御決定くださることを願いします。それで同時に、先ほどから申しましたように、私あえて修正案を出すほどでもありませんが、この第一項の法務総裁の勧告及び第三項も同じく勧告といふだけで、これは先ほど申したように、私は、もう本人へお前議決があつたからやめろと勧告せられるものと読んでおつたのですが、これはまつたく私の頭が悪いだけでなかつたということですから、もし修正されるならば、これも罷免権者に対してもうと思いませんから、その点明確にせられんことを希望

Digitized by srujanika@gmail.com

望しまして、私の質問を打切ります。

○打出委員 簡単にお伺いいたしました。二十三條に「職務上の非能率その他の事由に因り」とあります、「その

ういうようなことを含んでおるのでしょ、か、簡単に承りたい。

○佐藤(藤)政府委員 職務上の非能率、という事由だけはどうも狭いので、そのほか職務の成績が至つて上らないとか、また職務の執り方が不適当である、そのために検察官としての適格が云々されるような場合も全部含む意味であります。さらに職務上の成績ばかりではなく、私行上におきましては、

検察官の品位を著しく汚すような行為をなすものであれば、やはり第二十三條の適用を受けるだらうというふうに考えております。

○打出委員 これに関連してお尋ねいたしたいと思いますが、だいまお話を聞くの検察官がいわゆる私行上の問題について、指揮を受けるというようなこと

も、これに含まれるというお話をございましたが、そういうことは、われわれの経験によりますれば、在任期間が長い、もちろん短ければそのときの事情によく通じないという欠点もありますけれども、それが少し長きに過ぎると、そういう私行上の世間の目にあまるようなことが多いのないように考えられます。もちろん今日の住宅難であるとか、たとえば熊本ならば熊本に在任する期間、そういうことについて、何かお考えになつておるようなことはないのですか。もちろん今日の住宅難であるとか、あるいは子供の教育の問題とか、こうしたことについて、再三任地をかえるということは、まことにわれ

が長いと、どうもそういうことが起ります。

○佐藤(藤)政府委員 检察官が、ある

任地においてその在任期間が長い場合には、職務の能率は一面において上る

ことも考えられますが、他面において仰せのように、いろいろな弊害

も予想されますので、從來本廳におけることは、一箇所に任期の長い者は適

当にこれを他に轉するという方法を講じてきましたのであります。たとえば檢事

正、檢事長等の長官の任期につきましても、一箇所大抵三年くらいを限度に

して適當なところに轉任させてきたの

であります。が終戦後御承知のように住

宅難その他の事由によつて、どうも一概にさよくな内規を廻行することも困

りますが、大体の方針としては、仰

せのように、一箇所に長くおれば、そ

れのままに、いろいろな弊害が予想されますので、適當な機会に不便を忍んで任地

をかえる方針をとつております。

○打出委員 もう一つお尋ねをいたし

せんか。

○佐藤(藤)政府委員 檢察官が全國的に非常に手不足を感じているのは事実でございます。それに犯罪が激増し、また審理の手続が戰争前と違ひほしておきたいと思います。

○佐藤(藤)政府委員 檢察官が、ある

任地においてその在任期間が長い場合

には、職務の能率は一面において上る

ことも考えられますが、他面において仰せのように、いろいろな弊害

も予想されますので、從來本廳におけることは、一箇所に任期の長い者は適

当にこれを他に轉するという方法を講じてきましたのであります。たとえば檢事

正、檢事長等の長官の任期につきましても、一箇所大抵三年くらいを限度に

して適當なところに轉任させてきたの

であります。が終戦後御承知のように住

宅難その他の事由によつて、どうも一概にさよくな内規を廻行することも困

りますが、大体の方針としては、仰

せのように、一箇所に長くおれば、そ

せんか。

○松永委員長 本日はこれにて散会いたします。

午後二時三十三分散会

せんか。

○佐藤(藤)政府委員 檢察官が全國的に非常に手不足を感じているのは事実でございます。それに犯罪が激増し、また審理の手續が戰争前と違ひほしておきたいと思います。

○佐藤(藤)政府委員 檢察官が、ある

任地においてその在任期間が長い場合

には、職務の能率は一面において上る

ことも考えられますが、他面において仰せのように、いろいろな弊害

も予想されますので、從來本廳におけることは、一箇所に任期の長い者は適

当にこれを他に轉するという方法を講じてきましたのであります。たとえば檢事

正、檢事長等の長官の任期につきましても、一箇所大抵三年くらいを限度に

して適當なところに轉任させてきたの

であります。が終戦後御承知のように住

宅難その他の事由によつて、どうも一概にさよくな内規を廻行することも困

りますが、大体の方針としては、仰

せのように、一箇所に長くおれば、そ

昭和二十三年五月二十九日印刷

昭和二十三年五月三十日發行